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Québec, 30 Octobre 2019                         Par courriel : jeang6046@gmail.com 

 

Comité de sauvegarde de Ste-Geneviève                                                                                               
706 de l’Alsace, Québec, G1X 2S4. 

Aux soins de M. Jean Gauvin, président 

 

Monsieur Gauvin, 

 

J’accuse réception, pour l’assemblée de Fabrique, de votre lettre du 27 octobre dernier, ainsi 
que de la copie de la requête qui l’accompagne et que vous adressez à Mgr l’Archevêque. 

Les communications que nous nous sommes efforcés d’entretenir avec vous, verbalement ou 
par écrit, ont chaque fois cherché à faire valoir la perspective que la réalité nous impose, soit de 
progresser vers l’édification d’une communauté chrétienne rassemblée autour d’une seule 
paroisse, au-delà de nos clochers d’origine. Voilà bien l’objectif ultime en ce qui nous concerne, 
et le seul. 

La réalité dont je vous entretiens est également celle de la diminution des activités de culte, car 
l’état actuel des ressources humaines et pastorales ne permet plus de quadriller le territoire 
dans le modèle qui vous est familier. Nous sommes collectivement placés sur le chemin d’un 
changement obligatoire. Nous ne pouvons plus maintenir tous les lieux de culte avec tous les 
services pastoraux, cela nous draine de notre sang, humainement, matériellement, 
financièrement.  

Cette réalité, qui n’est pas unique à Notre-Dame-de-Foy, est bien saisie par notre Archevêque, 
lequel y propose la plus pertinente des réponses : le temps est venu d’animer de nouveau 
l’Esprit missionnaire qui a porté la foi en notre pays. Il faut cesser de nous regarder nous-
mêmes, pour discerner autour de nous le service que nous pouvons rendre, sortir pour 
témoigner, pour « proposer et renouveler la rencontre personnelle et communautaire avec 
Jésus-Christ » ! Vous faites certainement partie du millier de personnes que Mgr Lacroix a 
envoyés dans cette mission le 14 septembre dernier lors du 345e lancement de l’année 
pastorale. Il n’y a que cela qui nous occupe et nous justifie. 
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Vous avez été informés, comme tous les paroissiennes et paroissiens, de la démarche de 
consultation « Un chantier pour se revitaliser ». Vous êtes invités à y participer à cette initiative 
de renouvellement de notre Église, où votre opinion sera entendue. Ne ratez pas le 
rassemblement du 16 novembre 2019 de 9 heures à midi, au sous-sol de l’église Sainte-Ursule. 
Faites compléter le sondage préparatoire et complétez-le vous-mêmes. 

Cependant, vous y êtes attendus comme baptisés, célébrants, envoyés en mission. L’ouverture 
du cœur et de l’esprit, qui différencie les chrétiens par l’amour que nous nous portons les uns 
aux autres, est l’attitude avec laquelle nous vous espérons, avec vos idées et vos projets.  

Les documents que vous nous avez transmis suggèrent une autre posture, centrée 
presqu’exclusivement sur vous, militante, menaçante même, qui convient mal à faire avancer la 
communauté chrétienne de Notre-Dame-de-Foy, et de nature à vous maintenir dans 
l’isolement. Qu’il me soit permis de vous exhorter à abandonner cet esprit contraire et qui ne 
correspond pas à la qualité humaine et spirituelle que pourtant vous portez tous 
individuellement au sein de votre communauté locale. 

Nous nous efforçons de créer un espace communautaire qui rend l’avenir possible. Nous 
voulons construire. L’ordre matériel actuel doit changer, et c’est la communauté qui porte son 
avenir et ses projets à cet égard. Le PDI courant n’est pourtant qu’une première avancée, car il 
faut réaliser que toutes nos églises sont sous une épée de Damoclès… Entendez que toute la 
question n’est pas résolue.  

Le budget qui a été adopté cette semaine par l’assemblée de Fabrique prévoit une fois de plus 
un déficit de plusieurs centaines de milliers de dollars pour l’année 2020… Les revenus auront 
diminué de près de 25% en 2019 si la tendance se maintient. Certes il y a les gens qui décèdent, 
mais aussi les réactionnaires qui refusent de contribuer aux solutions que nous cherchons 
ensemble. Combien de temps encore pensez-vous que la communauté chrétienne de Notre-
Dame-de-Foy va pouvoir se payer les moyens de ses ambitions ? Non seulement faut-il voir plus 
loin, il faut aussi voir pour plus longtemps. 

Je vous écris, monsieur Gauvin, et à toutes les bonnes personnes de votre comité, d’égal à égal, 
de baptisé à baptisé. Nous sommes à une croisée de chemin où nous pouvons choisir de faire 
route ensemble. Venez. Participez. Explorons. Je prie le Seigneur de nous envoyer son Esprit de 
réconciliation, et de nous inspirer de prendre les voies qui porteront notre avenir 
communautaire. 

Cordialement et fraternellement, 

Jean-François Morin                                                                                                                           
Président de l’assemblée de fabrique de la paroisse Notre-Dame de Foy 

 

 


